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Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (13, 1-9)

Un jour, des gens rapportèrent à Jésus l’affaire des Galiléens
que Pilate avait fait massacrer,
mêlant leur sang à celui des sacrifices qu’ils offraient.
    Jésus leur répondit :
« Pensez-vous que ces Galiléens
étaient de plus grands pécheurs
que tous les autres Galiléens,
pour avoir subi un tel sort ?
    Eh bien, je vous dis : pas du tout !
Mais si vous ne vous convertissez pas,
vous périrez tous de même.
    Et ces dix-huit personnes
tuées par la chute de la tour de Siloé,
pensez-vous qu’elles étaient plus coupables
que tous les autres habitants de Jérusalem ?
    Eh bien, je vous dis : pas du tout !
Mais si vous ne vous convertissez pas,
vous périrez tous de même. »
    Jésus disait encore cette parabole :
« Quelqu’un avait un figuier planté dans sa vigne.
Il vint chercher du fruit sur ce figuier,
et n’en trouva pas.
    Il dit alors à son vigneron :
‘Voilà trois ans que je viens
chercher du fruit sur ce figuier,
et je n’en trouve pas.
Coupe-le. À quoi bon le laisser épuiser le sol ?’
    Mais le vigneron lui répondit :
‘Maître, laisse-le encore cette année,
le temps que je bêche autour
pour y mettre du fumier.
    Peut-être donnera-t-il du fruit à l’avenir.
Sinon, tu le couperas.’ »

UN PARCOURS À VIVRE 
EN FRATERNITÉS
SEMAINE DU 17 AU 23 MARS 
Évangile du 3 e dim de Carême 2025 :  
«  Si  vous ne vous conver tissez pas, 
vous périrez tous de même »
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Commentaire/pistes de réflexion pour un partage :
Comme les contemporains de Jésus, nous sommes souvent scandalisés 
par les malheurs dont nous sommes témoins : nous avons besoin de com-
prendre, et notamment de trouver des responsables. Parfois on les trouve 
facilement : ce peut être des personnes méchantes, comme par exemple 
le Pilate de l’évangile. Nous devons alors nous souvenir que nous pouvons 
faire partie, même dans une moindre mesure, des personnes qui font du 
mal dans le monde. Parfois on ne trouve pas de responsable évident, par 
exemple devant les maladies, les accidents, ou les catastrophes naturelles. 
Jésus n’est pas toujours capable de répondre à ce besoin de trouver des 
coupables, mais devant ces situations, il nous invite à nous convertir, sans 
attendre : en effet, pécheurs que nous sommes, nous sommes toujours 
complices du mal d’une manière ou de l’autre, et nous avons donc besoin 
de nous convertir, de quitter le mal pour choisir le bien ; mais surtout, nous 
pouvons, nous aussi, être victimes d’un accident, d’une mort imprévue. 
C’est tant que nous sommes encore vivants que nous devons nous conver-
tir. La parabole du vigneron et de son figuier nous incite à donner les fruits 
que le Seigneur attend de nous, sans reporter au lendemain ; si notre vie se 
prolonge, c’est pour que nous mettions à profit le temps qui nous est donné.

Pour partager autour de cet Evangile, vous pouvez commencer par cher-
cher ce qui vous marque le plus, ce que vous aimez ou ce qui vous pose 
question, dans ce texte. Vous pouvez aussi réfléchir à votre attitude devant 
les malheurs dont vous prenez connaissance autour de vous ; comment 
pourraient être utilisés le temps, les moyens, la foi dont vous disposez, pour 
donner de l’espérance autour de vous ?

Vidéo/témoignage d’espérance : 
Espérance face à l’urgence 
climatique : si les montagnes 
s’effondrent… c’est Jésus qui 
sauve, et pas nous ! (3 mn 46)


